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●本日の司会        （岡野 景子副SAA） 

 

●開会点鐘         （柴田 康好会長） 

 

●ロータリーソング「我らの生業」斉唱 

 

●会務報告         （柴田 康好会長） 

 

 11 月 12 日（月）東京国立白う

めロータリークラブの創立 20 周

年記念式典に行ってまいりまし

た。私を含め 13 名が出席しまし

て、多摩中では当クラブが一番人

数が多かったのではないかと思

います。 

我々の 25 周年の時には、たく

さん来てくれることと思います。 
 

●幹事報告         （荒川 義昭幹事） 

 

 11 月 8 日（木）第 3 回米山学友

委員会が開催され、前澤地区米山

増進委員長に出席をしていただ

きました。 

11 月 12 日（月）井の頭ロータ

リークラブに米山奨学生の金太

月さんが卓話へ赴き、前澤委員長

に同行をしていただきました。 

本日、地区補助金委員会へ小島地区補助金委員に出席

をしていただきました。 
 

●会員増強賞・スポンサーピン贈呈 

 

 
星野会員・前澤会員・平畑会員・若杉会員 

●卓話「お米の話あれこれ」  下田 安治会員 

 

 今日は久しぶりにお米の話が

出来るということで大変嬉しく

思っております。 

 
 
 
 
 

 

※日本のお米の生産量 

日本国内で生産されるお米は、以前は新潟が１位でし

たが、北海道がそれを抜きまして 63.4％ということです。

そして、新潟が 63.1％、秋田が 51.2％、茨城が 39.6％、

山形が 39.2％、宮城が 36.3％、福島が 35.3％、栃木が

35.1％、千葉が 32.2％、岩手が 29.7％です。これは 23

年産のデータですので、地震、津波、原発の影響で獲れ

なかった分が最終的に 4 万トンくらいあるそうです。マ

スコミではそんなに騒がないということは、備蓄米があ

るからです。1993 年頃に米が足りないと大騒ぎになった

ことがありますが、その時には政府は備蓄をしていなか

ったのです。それは政府の管理から自由になって間もな

くのことだったからです。政府管理では消費者にお米を

安く売っていました。しかし、逆ザヤが出てしまってち

ょうどその時に凶作でゼロになってしまい、輸入の話が

始まった訳です。 

23 年産については全国で 839 万トン獲れました。 
 

※米の品種と品種別作付け 

お米の代表的な銘柄は、コシヒカリ、ササニシキ、あ

きたこまち、ひとめぼれ、それから最近では、つや姫、

ゆめぴりか等があります。コシヒカリは福井県の農業試

験場で作り、昭和 31 年に育成が始まりました。その親が

農林 22 号と農林 1 号です。面白いことに、同じ掛け合わ

せで兄弟がいくつかあるのです。それが、越路早生とホ

ウネンワセとハツニシキとヤマセニシキです。越路早生

は新潟の農地試験場で作ったものです。同じ親ですが、

越路早生の方が先に作られました。 

ササニシキは大変人気がありましたが作りにくいので

すね。こちらは、古川農地試験場で昭和 38 年に始まりま

した。先ほど申し上げたハツニシキとササシグレの掛け

合わせです。 

あきたこまちは、秋田で昭和 59 年に作られたもので、

コシヒカリと奥羽 292 号の掛け合わせです。 

ひとめぼれは、宮城の農地試験場で作られたもので、

こしひかりと初星の掛け合わせです。 

つや姫は、2~3 年前から出てきました。山形県の農業研
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究センターで開発され平成 20年に育成が始まったという

ことです。東北 164 号と山形 70 号の掛け合わせです。 

最近では、ゆめぴりかという品種が大変人気がありま

す。きらら 397 とほしたろうの掛け合わせです。 

代表的な品種は以上のようなものですが、作付けは全

国でコシヒカリが 37.6％を占めております。コシヒカリ

は北限が福島と言われておりましたが、今は山形まで作

っております。ひとめぼれが 9.9％、ヒノヒカリ、あきた

こまち、きぬひかり、きぬむすめ、ななつぼし、はえぬ

き、きらら 397、つがるロマン、まっしぐらと続きます。 
 

※輸入米と関税 

輸入米は主に、アメリカ、オーストラリア、タイ、中

国から入っています。十数年前にガット・ウルグアイラ

ウンドというのがありましたね。日本は工業製品で物凄

く黒字だったので、何とかそれを解消しなければという

ことで、輸入が始まったわけです。 

現在、政府は日本の生産者を保護するために、お米に

約8倍の関税（1キロ当たり341円）を掛けているのです。

まともに関税なしで入ってきてしまえば、日本の農家は

完全にダメになります。 

1993 年に一部の輸入米について関税を掛けないことを

日本が G7 で発表しました。一部というのは 77 万トンで

す。これがミニマムアクセスです。77 万トンのうち、レ

ストランなどで出されるのが約 10万トンで、残りはみそ、

せんべいなどの加工食品や家畜の餌に使われます。それ

で日本のお米と競合しないようにしている訳です。 
 

※炊飯の仕方 

（水加減の仕方） 

お釜の容量の半分以下で炊くときは、水加減を余分に

します。水は 100 度で沸騰するので 1 合と 5 合では沸騰

率が 1 合の方が高い為です。 
 

（お米が炊けたら） 

炊けたらすぐにエアーを入れて 15 分置いて下さい。そ

うするとすごく美味しいです。これが昔で言う「蒸らし」

です。 
 

●ニコニコ BOX発表（犀川 美佐緒親睦副委員長） 
 

 
 

○柴田会長 

先日の国立白うめ RC20 周年記念式典には大勢の会員の

出席ありがとうございました。また、本日の卓話下田会

員よろしくお願い致します。 
 

・荒川幹事 

下田パスト会長本日の卓話「お米の話あれこれ」楽しみ

にしております。よろしくお願い致します。 
 

・小島会員 

下田パスト会長、本日はよろしくお願い致します。 
 
 
 

・佐々木会員 

大変参考になるお話ありがとうございます。食事が楽し

くなります。 
 

・山中秀一会員 

下田パスト会長 卓話楽しみにしております。 

 

●出席報告       （春日 隆志出席委員） 
 

 
 

会員数  46 名 出席義務会員  44 名 
 

本日の出席 31 名（メイクによる出席者数を除く） 

 

●委員会報告   （曳地 義正国際奉仕委員長） 

 

 9 月 10 月と車椅子整備に多数

ご参加いただきましてありがと

うございました。11月 18日（日）

も整備を予定しておりましたが

予定数に達した為、中止となりま

した。 
 
 

 

●次週例会予定（山中 幸子プログラム副委員長） 

 

 
 

11 月 21 日（水）卓話「宝塚の魅力と裏側」 

美夢 ひまり様 
 
 

●閉会点鐘         （柴田 康好会長） 


